



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Gestión territorial desde la mirada geográfica

14 MAR 2006



Para el Dr. Paul Boino en Francia el Estado, los actores locales y las comunas se ponen de acuerdo en las políticas que refuerzan lo territorial.

Con el objetivo de valorar el estado de la geografía en Centroamérica en particular dentro de los campos de la geografía económica y el ordenamiento territorial, se lleva a cabo del 13 al 15 de marzo, en la Ciudad de la Investigación, el V Congreso Centroamericano de Geografía titulado El enfoque geográfico de la gestión territorial.

Como invitado especial participa el geógrafo francés, Dr. Paul Boino, Director Adjunto del Departamento de geografía urbana de la Universidad de Lyon II, quien desarrolló el tema El ordenamiento territorial: entre mutaciones políticas y las transformaciones económicas.

El programa del congreso para el 14 de marzo incluye tres mesas de discusión sobre grandes temas, como son el Ordenamiento territorial, el Ordenamiento territorial y la planificación urbana y La biogeografía.

Entre los temas de interés de la primera mesa se expondrá El Dragado de Moín: aplicaciones al ordenamiento litoral y La dinámica costera y el ordenamiento territorial, a partir de las 8:30 a.m.

En la segunda mesa de discusión se expondrá a las 10 a.m sobre La función de los planes reguladores, El mapa climatológico de Costa Rica. y La sequía hidrológica en Costa Rica.

Durante la tercera mesa que tratará La Biogeografía, se analizará a partir de las 2:30 p.m. Los cambios en la vegetación de sabana en el Parque Nacional Santa Rosa 1985-2004 y La geografía del paisaje de los cerros de Escazú.

El miércoles 15 de marzo el tema central de la mesa de discusión es la Geografía socio ambiental, con la exposición a las 8:30 a.m. de la conferencia titulada Perspectiva para una geografía electoral en Costa Rica y la que se refiere a Mapas cognitivos: vivencias desde el aprendizaje espacial.

Para el Dr. Henning Jensen, Vicerrector de Investigación, la geografía puede dar un gran aporte al desarrollo de las naciones y puede llegar a ser la diferencia entre un país desarrollado y uno subdesarrollado.

Comentó que se viene trabajando en generar conciencia sobre la importancia del ordenamiento territorial y cada día son más las comunidades que planifican su desarrollo sobre esta base, adaptado a las condiciones sociales de cada región, sin embargo, aún falta mucho por hacer, en este país, en materia de ordenamiento territorial.”

Agregó que uno de los grandes desafíos para el futuro es convencer a los gobiernos nacionales de los beneficios que ofrece la aplicación de los conocimientos y las herramientas de la geografía moderna para el desarrollo económico- social y para el mejoramiento de la calidad de vida de los habitantes.

[Lidiette Guerrero Portilla.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

lgportil@cariari.ucr.ac.cr